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Лучший сварщик страны

КРУПНЫЙ ПЛАН 
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Почему нужно правильно высыпаться 
перед ночными сменами
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Журнал, 
до свидания!
Как цифровые технологии 
помогают в борьбе с бюрократией
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Важнейшее 
из искусств
Чем удивила зрителей Неделя 
нового российского кино
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Электрогазосварщик Михайловского ГОКа Сергей Терлецкий принимает 
поздравления от друзей и коллег. Ещё бы: на всероссийском конкурсе 
профмастерства его признали лучшим в своём деле. Накопленный им опыт 
пригодился тогда, когда организаторы внезапно поменяли условия 
выполнения задания. Но Терлецкий не спасовал и выполнил поставленную 
задачу идеально. 
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ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Журнал, до свидания!
Как Металлоинвест борется с бюрократией

ОТКРЫЛИ ПОРТАЛ
Проект полностью изменил 
формат работы с нарушения-
ми в сфере ОТиПБ. На смену 
многочисленным журналам 
пришёл единый корпоратив-
ный портал.

 БЫЛО
Ещё недавно на всех произ-

водственных участках наруше-
ния охраны труда — сломанное 
заграждение, недостаток осве-
щения, утечку воды или загро-
мождённый проход — фиксиро-
вали на бумаге.

Кроме того, мастера и на-
чальники участков отмечали 
в журнале ответственных за 
устранение проблемы. Эти спе-
циалисты, в свою очередь, там 
же отчитывались о проделанной 
работе. Её контролировали — 
по бумаге — мастер, начальни-
ки участка и цеха, специалист 
по охране труда… От фиксации 
нарушения до его устранения 
увесистая книга несколько раз 
переходила из рук в руки (вер-
нее, до неё нужно было дойти). 
И таких книг на всех комбинатах 
было более пятисот — не считая 
тех, которые ушли пылиться в 
архивы.

 СТАЛО
Теперь все нарушения посту-

пают на портал ОТиПБ. Участ-
ники процесса работают в нём 
со своего компьютера. Здесь всё 
в реальном времени: как толь-
ко мастер занёс нарушение на 
портал, ответственному тут же 
приходит уведомление. Сразу 
после устранения проблемы 
на портале появляется отчёт 
(часто с подтверждающим фо-
то), а мастер тут же принима-
ет работу. Проконтролировать, 
как обстоит дело со сломан-

К ОДНОМУ ЗНАМЕНАТЕЛЮ
А в этой истории не понадоби-
лись продвинутые информаци-
онные ресурсы и технологии. 
Выдавать средства индивиду-
альной защиты на комбинатах 
стало намного проще, когда из-
менили всего один документ — 
ведомость выдачи СИЗ. В ней 
ежемесячно расписываются 
работники, когда получают оч-
ки, перчатки или ботинки. 

 БЫЛО 
Раньше к выдаче каждого сред-

ства индивидуальной защиты, 
моющего или обеззараживающе-
го средства готовили отдельную 
ведомость. В зависимости от ус-
ловий труда и производственного 
подразделения работник получал 
от трёх до десяти наименований 
СИЗ. Соответственно, он ставил 
подпись в таком же числе ведомо-
стей, которые ещё нужно было на-
печатать материально ответствен-
ному лицу. 

После этого каждый документ 
подписывали ещё три человека: 
кладовщик, ведущий специалист 
ОТиПБ и начальник участка.

 СТАЛО
С июня вместо документов на 

отдельные СИЗ сделали один — на 
все сразу. Такая ведомость вклю-
чает в себя несколько колонок: по 

одной для каждого средства за-
щиты. Теперь работник, незави-
симо от участка и цеха, в котором 
работает, ставит подпись только 
в одном документе.

— Выдавать СИЗ рабочим стало 
проще и потому, что теперь ведо-
мость не нужно подписывать ве-
дущему специалисту и начальни-
ку участка, — считает кладовщик 
управления по производству за-
пасных частей ОЭМК Елена Ма-
каренко. — Достаточно только за-
крывающей подписи материаль-
но ответственного лица — то есть 
моей. Так что теперь всё проходит 
гораздо быстрее.

 В ЧЁМ ПРЕИМУЩЕСТВО
Бумажный поток, сопровожда-

ющий выдачу средств защиты, со-
кратился в несколько раз.

— Только на одном ОЭМК 
190 производственных участ-
ков! — говорит менеджер проек-
та дебюрократизации Дмитрий 
Шелудько. — Раньше на каждом 
участке готовили ежемесячно не-
сколько ведомостей. Это почти 
две тысячи бумажных листов, 
а комбинатов у нас в компании 
три. Серьёзно сократились и вре-
менные затраты, потому что но-
вую ведомость заверяет одна под-
пись вместо трёх. Кроме того, те-
перь форма документа для всех 
подразделений единая. А значит, 
с ним будет удобнее работать.

Ваше слово!

Координирующую роль 
в дебюрократизации 
Металлоинвеста 
отвели компании JSA.
Её специалисты собирают 
и прорабатывают 
инициативы по упрощению 
бизнес-процессов, которые 
поступают от управляющей 
компании, комбинатов
и дочерних структур. 

> Знаете, как 
сократить бумажный 
документооборот? 

> Есть мысли по поводу 
того, как упростить 
цепочку согласований? 

> Придумали вариант 
улучшения работы 
корпоративных 
информационных 
сервисов?

В таком случае заходите 
на корпоративный 
Портал программы 
быстрых изменений 
http://dbr.co.metinvest.com 
и заполняйте форму 
заявки. 

Кстати, с 2021 года 
в проектную группу 
поступила 4 061 
инициатива. Более тысячи 
из них уже воплотили на 
практике.

Проект быстрых изменений, упрощения бизнес-процессов 
и дебюрократизации стартовал в Металлоинвесте в 2021 году. 
Первые результаты не заставили себя ждать: например, 
практически к нулю удалось свести бумажный формат 
служебных записок. А мы расскажем о решениях, которые 
серьёзно упростили два направления работы вертикали охраны 
труда и промышленной безопасности.

Ярослав Макаров
Фото Владимира Авдеева и Александра Белашова

‐ На смену увесистому журналу, в котором фиксировали наруше-
ния норм промбезопасности, пришёл корпоративный портал

‐ Выдавать СИЗ рабочим стало проще, отмечает кладовщик 
управления по производству запасных частей ОЭМК Елена Макаренко

сэкономил 
Металлоинвест 
за время реализации 
проекта.
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ным заграждением, в любой 
момент может специалист по 
ОТиПБ  и  ру ководитель  — 
вплоть до управляющего ди-
ректора комбината. Им нужно 
только открыть портал.

 В ЧЁМ ПРЕИМУЩЕСТВО
— Главное преимущество 

портала — это, безусловно, про-
зрачность, — говорит руководи-
тель направления по трансфор-
мации, расследованию и про-
филактике несчастных случа-
ев департамента развития си-
стемы управления процессами 
промышленной безопасности 
Сергей Кондратенко. — Мы ви-
дим обстановку на всех комби-
натах, отмечаем важные и про-
сроченные задачи, понимаем, 
что нужно для их выполнения. 
Если где-то в цехе утечка масла, 
то мы имеем возможность опе-
ративно предупредить работ-
ников: здесь пока ходить не на-
до! И, конечно, портал экономит 
массу времени, которое раньше 
уходило на работу с журналами!

Весь массив информации по 
отклонениям теперь хранится 
в электронном архиве. Полки с 
журналами уходят в прошлое.
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ФОРУМ

Елена Титова
Фото Александра Белашова

III корпоративный форум 
по системе управления рис-
ками собрал представителей 
ОЭМК, Лебединского и Михай-
ловского ГОКов, УралМетКома, 
Рудстроя и нескольких под-
рядных организаций. Участ-
ники искали оптимальные 
способы взаимодействия меж-
ду различными подразделе-
ниями, обсуждали, как сде-
лать риск-ориентированный 
подход понятным и доступ-
ным для каждого работника 
и как поставить охрану тру-
да на службу эффективности 
производства.

Не ради «галочки»
Участники форума ни на 

минуту не забывали: новые 
шаги нужны не ради «галоч-
ки» в отчёте, а для того чтобы 
сделать работу на предпри-
ятиях максимально безопас-
ной. Отдельное внимание уде-
лили вопросу доверия работ-
ников к инструментам управ-
ления рисками. И это понятно: 
без доверия нет ни осознанно-
го отношения к безопасности, 
ни готовности лично участво-
вать в улучшениях, формируя 
новую культуру производства. 

Специалисты по управле-
нию рисками отметили, что 
интерес людей к проекту СУР 
растёт. Но до желаемого целе-
вого результата пока ещё дале-
ко. Побеседовав с работника-
ми сортопрокатного цеха №2 
ОЭМК, рисковики взяли на за-
метку, что доверие подрывают 
длительные сроки устранения 
наиболее значимых «красных» 
рисков, отсутствие обратной 
связи, ошибки руководителей 
при доведении информации 
и даже непонятные аббревиа-
туры. Над решением этих про-
блем предстоит серьёзно пора-
ботать уже в ближайшее время. 

К слову, отсутствие дове-
рия — один из барьеров, тор-
мозящих внедрение отказов 
от выполнения небезопас-
ных работ. А ведь отказ — это 
один из способов выявления 
рисков.

Если проблема, будь то не-
качественные СИЗ или отка-
зы оборудования, решается на 
месте, «по старинке», то риск 
остаётся неучтенным. С ним 
раз за разом могут сталки-
ваться работники других смен 
или аналогичных подразделе-
ний. И в какой-то момент он 
«выстрелит». Зафиксирован-
ный же отказ от работы ста-
новится и сигналом об опас-
ности, и поводом для провер-
ки техники, энергосистем, пе-
ресмотра графика ремонтов. 

Показательно, что в элек-
тросталеплавильном цехе 
ОЭМК сотрудники понимают, 
в каких случаях могут офор-
мить отказ, знают, как это 
сделать, почему это важно и 
куда обратиться, если непо-

Навстречу новым задачам
Почему специалист по рискам должен стать и специалистом по охране труда

Прямая речь

Андрей Черепов, 
заместитель генерального 
директора Металлоинвеста 
по промышленной 
безопасности, охране труда 
и окружающей среды:

‟ 2024 год мы плани-
руем посвятить раз-
витию системности в 

устранении рисков. Вторая за-
дача — распространение СУР на 
подразделения, ещё не охвачен-
ные проектом, и на подрядные 
организации. 

Александр Лазуткин, 
директор по промышленной 
безопасности, охране труда 
и окружающей среды ОЭМК:

‟ Все предложения, 
прозвучавшие на фо-
руме, мы поддержи-

ваем. Но каждый процесс на-
до «затачивать» под конкретные 
комбинаты, потому что у каждо-
го предприятия своя специфи-
ка. И мы этим займёмся. 

Алексей Ушаков, 
директор по промышленной 
безопасности, охране 
труда и окружающей среды 
Лебединского ГОКа:

‟ Услышал от коллег мно-
го интересного. Одно-
значно поддерживаю 

объединение СУР и стандарта ра-
боты руководителя. Мы у себя 
на комбинате такой подход уже 
опробовали и всем рекомендуем.

Максим Басенко, 
директор по промышленной 
безопасности, охране 
труда и окружающей среды 
Михайловского ГОКа:

‟ Важно, чтобы то, что 
мы сейчас делаем, ста-
ло системным рабо-

чим проектом для всех наших 
предприятий. Уверен, командная 
работа даст нужный результат.

оцифровать его. Это упростит 
жизнь и рядовому сотрудни-
ку, и тем, кто отвечает за ор-
ганизацию работ повышенной 
опасности. Им не придётся 
выбирать, каким источником 
лучше воспользоваться. Легче 
будет и оформлять электрон-
ный наряд-допуск. 

Ещё один пример — ис-
пользование  инструмен-
тов управления рисками при 
расследовании несчастных 
случаев. 

По большому счёту, любая 
травма — это реализовавший-
ся риск. И значит, помимо во-
проса «Что пошло не так?», от-
вет на который должна дать 
рабочая группа, уместно спро-
сить: «Что ещё может пойти 
не так на этом месте?» и «Где 
ещё может возникнуть подоб-
ная ситуация?». Такой подход 
помогает выявить корневые 
причины происшествия и не 
допустить его повторения в 
дальнейшем.

Что дальше?
Важное направление — 

обучение сотрудников. Полу-
чать новые знания нужно не 
только «рисковикам», но и спе-
циалистам по охране труда. 

средственный руководитель 
не принимает отказ.

— Спорные ситуации дей-
ствительно могут возник-
нуть, — признаёт начальник 
участка электропечей  Дмит-
рий Красноухов. — У каждо-
го человека свой опыт, своё 
восприятие угроз и опасно-
сти. Порой то, что один счи-
тает риском, второй воспри-
нимает как норму. Но в этом 
случае работник может про-
информировать вышестоящего 
руководителя, например, на-
чальника участка, начальни-
ка цеха. Может разместить со-
общение в нашем общем чате, 
и оно не останется незамечен-
ным. И не надо бояться! Актив-
ных работников, которые вы-
являют риски, мы поощряем, 
а не наказываем. 

Со всех сторон
На форуме участники об-

суждали, как объединить раз-
ные инструменты, сделать их 
более функциональными. На-
пример, предложили на осно-
ве карты рисков, карты поша-
гового выполнения операций 
(КПВО) и анализа безопасно-
го выполнения работ (АБВР) 
создать единый документ и 

— Сегодня специалисты 
системы управления произ-
водственными рисками и со-
трудники дирекции ОТиПБ 
работают параллельно, часто 
независимо друг от друга, — 
поясняет руководитель на-
правления повышения уров-
ня культуры безопасности 
и внедрения инструментов 
управления рисками в области 
охраны труда и промышлен-
ной безопасности Екатерина 
Рогова. — Охрана труда в ос-
новном сосредоточена на за-
конодательных вопросах, «ри-
сковики» — на внедрении про-
активного подхода.

На начальном этапе вне-
дрения СУР такое разделе-
ние было оправданным. Спер-
ва требовалось сформировать 
команду, обучить людей, отра-
ботать новые методы. На те-
кущий момент эта задача ре-
шена. В то же время назрела 
необходимость более тесного 
взаимодействия специалистов 
СУР с производственниками 
и представителями системы 
охраны труда: без совмест-
ной работы задачу повыше-
ния безопасности не решить. 

Именно поэтому одной из 
тем форума стало создание 
«идеального портрета» со-
трудника HSE. Ведь в идеале 
охранник труда должен быть 
не только контролёром, но и 
консультантом, помощником 
и партнёром. 

— Каждый из специали-
стов по рискам должен стать 
специалистом по охране тру-
да. Каждому специалисту по 
охране труда надо стать спе-
циалистом по рискам. Каждо-
му надо глубоко изучить про-
изводство. И только став еди-
ным целым, мы сможем помо-
гать нашим предприятиям в 
развитии культуры безопасно-
сти, — уверен заместитель ге-
нерального директора Метал-
лоинвеста по промышленной 
безопасности, охране труда и 
окружающей среды Андрей 
Черепов. 

 ‐ Отдельное 
внимание 
участники фо-
рума уделили 
теме доверия 
работников 
инструмен-
там управле-
ния рисками

 / Работники 
ЭСПЦ ОЭМК 

знают о праве 
на отказ от 
небезопасной 

работы и 
готовы им 

пользоваться
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева, 
Евгении Фроловой и из личного 
архива Сергея Терлецкого

На торжественной церемо-
нии конкурса профмастерства 
«Строймастер» награду Сергею 
Терлецкому вручили министр 
строительства и ЖКХ Ирек Фай-
зулин, заместитель министра 
Алексей Ересько и президент 
Национального объединения 
строителей Антон Глушков.

В этом году электрогазо-
сварщик автотракторно-
го управления Михайлов-
ского ГОКа предпринял 
вторую попытку поко-

рить вершину профессионального 
олимпа. Пять лет назад он уже уча-
ствовал во всероссийском конкурсе. 
Но тогда стал вторым. 

— Мысль о том, что я не взял пер-
вое место, всё это время не выходила 
у меня из головы, — говорит Сергей 
Терлецкий. — Я был уверен, что смо-
гу справиться со всеми заданиями. 
Да и коллеги меня поддерживали. 
Мой наставник — главный сварщик 
технического управления дирекции 
по ТОиР МГОКа Юрий Чернядьев — 
в шутку говорил, что не уйдёт на 
пенсию, пока я не привезу победу. 

Знание — сила
В профессию Сергея привёл отец. 

Бывший военный после выхода в 
отставку трудился электрогазос-
варщиком. Сын часто бывал у него, 
смотрел, как тот работает, держит 
электрод, выполняет швы.

— Отец делился со мной собствен-
ными наработками и секретами ма-
стерства. Я учился в Железногорском 
политехническом колледже, после 
занятий почти каждый день прихо-
дил к нему на работу и учился варить 
металл, — вспоминает Терлецкий.

 Отцовские уроки не прошли бес-
следно. Ещё в студенчестве Сергей 
единственный среди учеников по-
лучил третий разряд сварщика. 

— Помните, как дедушка Ленин 
учил? Учиться, учиться и ещё раз 
учиться! — улыбается он.

Мелочей не бывает
Терлецкий всегда с удовольстви-

ем принимал участие в профессио-
нальных состязаниях. В 2018 году 
победил в национальном конкурсе 
профмастерства по Центральному 
федеральному округу. На следую-
щий год стал лучшим электрогазо-

Лучший сварщик страны
Что помогло электрогазосварщику Михайловского ГОКа 
победить на всероссийском конкурсе

Справка

Конкурс «Строймас-
тер» проводит 
Национальное объе-
динение строителей 
(НОСТРОЙ) при под-
держке Минстроя Рос-
сии. Соревнования 
профессионалов про-
ходят в номинациях 
«Лучший сварщик», 
«Лучший штукатур», 
«Лучший каменщик» 
и «Лучший монтаж-
ник каркасно-обши-
вочных конструкций». 
В этом году в конкур-
се приняли участие 
более 800 специалис-
тов строительной от-
расли из 43 регионов 
России.

сварщиком Металлоинвеста: в кор-
поративном конкурсе он опередил 
коллегу с Лебединского ГОКа с раз-
ницей всего в один балл. 

— В нескольких областных со-
ревнованиях, которые проходили в 
Курске, я занимал первые места, — 
говорит Сергей. — Причём не толь-
ко показывал своё мастерство, но и 
учился у других конкурсантов. На-
блюдал за ними, делал выводы. От-
мечал, что, возможно, в каком-то 
шве мне надо что-то изменить, сде-
лать не так, как раньше, задержаться 
на полсекунды, уйти на миллиметр 
в сторону. Может показаться, что это 
мелочи. На самом деле в сварке ме-
лочей не бывает.

Когда понял, что до победы во 
Всероссийском конкурсе не хвати-
ло совсем немного, вместе с настав-

победы на региональных этапах 
конкурса «Строймастер». Сергей 
Терлецкий был единственным 
представителем ЦФО в номинации 
«Электрогазосварщик».  

Накануне состязаний организа-
торы выслали конкурсантам при-
близительные образцы заданий. Од-
нако в самый ответственный момент 
условия неожиданно поменяли. В 
финале электросварщикам пред-
стояло работать другим диамет-
ром электрода и варить шов иной 
толщины. Сократили и время, от-
ведённое на выполнение заданий.

—  Многие ребята растерялись, 
потому что готовились к другому, — 
рассказывает он. — Но меня такая 
перемена не выбила из колеи. На 
Михайловском ГОКе я ремонтирую 
всю колёсную карьерную технику 
комбината. Каждую рабочую сме-
ну в моих руках оказываются совер-
шенно разные детали, и поврежде-
ния у них тоже разные. Поэтому для 
меня нет незнакомых или неожи-
данных задач. Конкурсное задание 
было сложным, но я б не сказал, что 
невыполнимым. 

После жеребьёвки конкурсан-
ты разошлись по кабинкам. Как и 
все участники, Сергей изготовил 
два модуля. На одном использовал 
ручную дуговую сварку, на дру-
гом — механизированную, с приме-
нением таврового шва. 

За работой следили камеры ви-
деонаблюдения. Эксперты обра-
щали внимание не только на пра-
вильность выполнения задания и 
соответствие шва заданным пара-
метрам, но и на соблюдение правил 
техники безопасности. Если фик-
сировали нарушения, выписывали 
конкурсантам штрафные баллы. 

Мечта сбылась
Новость о том, что он стал луч-

шим электрогазосварщиком России, 
Сергей узнал вечером конкурсного 
дня, когда организаторы в общем ча-
те опубликовали итоги состязаний.

—  Сначала не поверил своим гла-
зам. Потом осознал. Необыкновен-
ное чувство: мечта сбылась! 

— То есть для вас победа стала 
неожиданностью?

— Не совсем. Я был уверен, 
что эта вершина мне обязательно 
покорится.

«Мой наставник 
в шутку 
говорил, что 
не уйдёт на 
пенсию, пока 
я не привезу 
победу».

«Для меня нет 
незнакомых или 
неожиданных 
задач. Конкурсное 
задание было 
сложным, но 
я б не сказал, что 
невыполнимым».

 ‐ Мечта Сергея Терлецкого сбылась: он стал лучшим электрогазосварщиком России

 ‐ Высокую 
награду сотруд-
нику МГОКа (в 
центре) вручили 
замминистра 
строитель-
ства и ЖКХ 
Алексей Ересько 
и президент 
Национального 
объединения 
строителей 
Антон Глушков

 ‐ Искусство сварки Сергей в своё 
время перенял у отца

никами и помощниками — Юрием 
Чернядьевым и ведущим специали-
стом по сварке и наплавке дирекции 
по ТОиР МГОКа Михаилом Терехи-
ным — принял решение учиться в 
волгодонской Школе сварщиков. 

—  Мне очень повезло с поддерж-
кой старших коллег. Чернядьев и 
Терехин помогали мне готовиться 
к конкурсам, вместе с администра-
цией подразделения брали на себя 
все оргвопросы. Я был сосредоточен 
только на выполнении конкурсно-
го задания, —  говорит Терлецкий.

Неожиданных задач 
не бывает

В августе в подмосковный Ко-
ролёв приехали лучшие масте-
ра страны, одержавшие до этого 
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Евгения Шехирева,
Олег Шевцов
Фото 
Александра Белашова 
и Николая Рыбцева

Среди традицион-
ных подарков от 
Металлоинвеста, 
которые получили 
к началу учебного 

года первоклассники Губки-
на, Железногорска и Старо-
го Оскола, был и новый дет-
ский журнал. На яркой облож-
ке — два юных промышлен-
ных туриста и большегруз-
ный автомобиль...

История в комиксах
— Как вы думаете, что за 

камень я держу в руках? — 
спрашивает у первоклашек 
учительница начальных клас-
сов Губкинской СОШ с углуб-
лённым изучением отдель-
ных предметов Елена Черных, 
показывая кусочек тёмно-
серой породы. — Это желез-
ная руда. Из неё делают сталь, 
которую потом применяют 
для создания машин, мебе-
ли, каркасов зданий и мно-
гих других полезных вещей. 
А как железная руда связана 
с нашим городом? 

— Наверное, её тут мно-
го! — делятся догадкой маль-
чишки и девчонки.

— Правильно! А почему у 
города такое название, зна-
ете? — спрашивает Елена. И, 
видя замешательство на дет-
ских лицах, решает помочь: — 
Давайте этот секрет мы с ва-
ми узнаем из журнала, от его 
главного героя — Рудика. 
Смотрите, он похож на кусо-
чек руды — отсюда и имя. И 
он знает, как Губкин получил 
своё название.

Малыши открывают стра-
ницы с комиксом, который 

МАССМЕДИА

«Привет, друг! Я — Рудик!»
Зачем Металлоинвест выпустил журнал для детей

рассказывает об изучении 
КМА и непростой судьбе учё-
ного, чьё имя теперь носит 
город горняков…

Побыть за рулём 
великана

Мальчишки продолжают 
листать и с восторгом зами-
рают на развороте, где раз-
местился гигантский жёлтый 
большегруз.

— Вот бы покататься на та-
ком! — говорят они.

— Это БелАЗ, — со знани-
ем дела отмечает Данил Мо-
розов. — Мне папа про них 
говорил. Они перевозят мно-
го руды за раз.

Папа Данила — Сергей — 
трудится на Лебединском 
ГОКе и часто рассказывает 
сыну истории о комбинате. 
Родители многих ребят из 
этого класса связаны с гор-
нодобывающей промышлен-
ностью и металлургией. Так 
что кое-что о добыче руды и 
выплавке стали первокласс-
ники уже знают. Тем не ме-
нее они с интересом читали 
историю дружбы водителя 
из Железногорска и больше-
груза по имени Сто Первый. 
И задумались, а что эдако-
го можно было бы рассказать 
друзьям о профессиях своих 
пап и мам?

А ещё первоклашкам уда-
лось примерить на себя роль 
водителя, сесть за руль и 
проехать по карьеру: с помо-
щью фишек в виде БелАЗов 
и игры-бродилки, которая 
описывает путешествие по 
серпантинам рудной чаши.

Окатыш 
или смешарик?

Идея выпустить детский 
журнал с профориентаци-
онным контентом возник-
ла на фоне запуска проектов 

промышленного туризма на 
предприятиях Металлоин-
веста, говорит главный ре-
дактор Медиацентра Галина 
Филоненко.

— Конечно, детский жур-
нал должен развлекать ре-
бёнка. Именно поэтому под 
обложкой у нас — комикс, 
сказка, настольная игра, 
всевозможные головолом-
ки — поясняет она. — Но в 
то же время мы постарались 
сориентировать юного чи-
тателя на металлургические 
профессии и деятельность 
предприятий Металлоинве-
ста, рассказать об истории и 
современной жизни городов, 
где живут и работают наши 
сотрудники. Поэтому дети 
узнают из журнала про пром-
туризм и труд металлургов, 
а при прохождении настоль-
ной игры изучат устройство 
карьера, где добывают руду. 

Главный герой журна-
ла — сказочный персонаж по 
имени Рудик. Юные читате-
ли уже спорят о том, на кого 
он больше похож — на героев 
мультфильмов вроде «Сме-
шариков» или на оживший 
окатыш, сбежавший с фабри-

6+

»

ки окомкования. Представи-
тели старшего поколения и 
вовсе сравнили кругляша с 
героем популярного в совет-
ское время журнала «Мур-
зилка»: внешнее сходство, 
конечно, отсутствует, но оба 
персонажа ведут маленького 
читателя по своим страни-
цам, расширяя его кругозор. 

Сталелитейные ребусы
Профориентация от «Ру-

дика» выглядит ненавязчиво. 
Вот, например, увлекатель-
ный рассказ о Москва-Сити — 
и при этом журнал упомина-
ет, что каркас небоскрёбов 
сделали из надёжной осколь-
ской стали. Вот счастливые 
лица юных промышленных 
туристов, которые приехали 
на ОЭМК, а рядом с пошаго-
вым описанием их маленько-
го путешествия — подсказка 
для тех, кому тоже захочется 
посетить предприятие. Ма-
ло того, даже ребусы в жур-
нале содержат такие слова, 
как «сталевар», «карьер» или 
«комбинат»!

— А нам понравился ре-
цепт шоколадных окаты-
шей. Очень аппетитные они. 
Обязательно приготовим их 
вместе с мамой! — говорят 
сёстры-близняшки Аня и Ма-
ша Роговы.

Целевая аудитория «Ру-
дика» — дети, которые жи-
вут в Губкине, Железногор-
ске и Старом Осколе. Но не 
слишком ли рано начинать 
профориентацию с первого 
класса? Школьные педагоги 
(особенно участники проек-
та «Вместе! С образованием») 
отвечают на этот вопрос од-
нозначно: не рано.

— У нас в этом году в 5–11 
классах ввели такие уроки. 
А для первоклассников соз-
дали кружки, где малышам 
рассказывают о профессиях. 
И детский журнал — хорошее 
подспорье: через игру, увле-
кательные задания, красоч-
ные рассказы ребята узнают 
о наших городах, комбина-
тах, детали о различных тех-
нических специальностях, — 
уверена Елена Черных. — Мы 
и раньше проводили класс-
ные часы и профориентаци-
онные уроки. Приходилось 
искать информацию в интер-
нете, книгах, архивах музея. 
Потом адаптировать для дет-
ской аудитории. Это занима-
ло много времени. А в «Руди-
ке» всё уже описано доступ-
ным интересным языком.

Журнал в подарок
В Металлоинвесте плани-

руют выпускать журнал как 
минимум дважды в год — 
к Новому году и ко Дню ме-
таллурга. И, конечно, его 
получат дети сотрудников 
компании.

— Будет здорово, если в 
новогоднем подарке от пред-
приятия, помимо сладостей, 
ребёнок найдёт ещё и наш 
журнал, — говорит началь-
ник управления корпоратив-
ных коммуникаций Михай-
ловского ГОКа Ольга Харла-
нова. —  И прочитает о том, 
где работают его родители и 
за что ценят продукцию на-
ших комбинатов.

Кстати

B Электронную 
версию «Рудика» 
можно полистать 
здесь:

‐ В школах уже 
оценили проф-
ориентационный 
потенциал дет-
ского журнала

/ Первоклассники получили «Рудик» в подарок от Металлоинвеста к началу учебного года

‐  Рудик — персонаж необычный, 
но симпатичный! 
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БУДЬ В КУРСЕ

Елена Байтингер

Вредно  ли  работать 
по ночам? Можно ли 
взбодриться с помо-
щью кофе и энергети-
ков? Когда ложиться 

спать и чем лучше завтракать? 
Ищем ответы на эти и другие во-
просы вместе с врачом-методис-
том Белгородского областного 
центра общественного здоро-
вья и медпрофилактики Инной 
Ремешило.

— Вредно  ли  работать 
ночью? 

— Работа в ночную смену ска-
зывается на состоянии не луч-
шим образом: сформированные 
эволюционно биологические ча-
сы — режим сна и бодрствова-
ния — сильно сбиваются. От вре-
мени суток зависит выработка 
двух очень важных для человека 
гормонов — кортизола и мела-
тонина, работа которых должна 
чередоваться. Кортизол отвеча-
ет за нашу активность и работо-
способность, поэтому его макси-
мальный всплеск приходится на 
раннее утро. А мелатонин, от-
ветственный за отдых и сон, на-
оборот, должен вырабатываться 
вечером, перед сном. Когда чело-
век спит днём, а ночью работает, 
весь механизм сбивается. 

В организме человека, рабо-
тающего в ночном режиме, по-
стоянно преобладает кортизол. 
Отсюда — повышается артери-
альное давление, нарушается 
баланс работы инсулина. Ста-
новится сложнее контролиро-
вать уровень глюкозы, что может 
грозить сахарным диабетом, ги-
пертонической болезнью, ише-
мической болезнью сердца. Мо-
жет ухудшиться и психоэмоцио-
нальное состояние, ведь корти-
зол также считается гормоном 
стресса. При недосыпе человек 
может испытывать снижение 
тонуса, дискомфорт и присту-
пы тревоги. При этом гормон 
радости серотонин при сбитом 
режиме будет вырабатываться 
меньше.

— Зачем вообще нужен сон?
— Когда мы спим, мозг вы-

полняет очень важную работу: 
обрабатывает и анализирует на-
копленную за день информацию, 
переводит её в долгосрочную па-
мять. Если лишать себя сна, бу-
дет страдать концентрация вни-
мания, способность к запомина-
нию. Возрастает риск болезни 
Альцгеймера. Кроме того, орга-
низм не сможет избавляться от 
токсинов, что в норме происхо-
дит во время фазы медленно-
го сна. 

— Как выстроить режим сна 
при ночных сменах? В какое 
время ложиться и сколько ча-
сов нужно спать?

— Если вы знаете, что при-
дётся работать в ночные смены, 
лучше заранее подготовить свой 
организм к новому режиму. На 
это, как и на выработку любой 

Режим совы
Как помочь организму приспособиться к ночным сменам

другой привычки, стоит отвести 
не менее 21 дня. Желательно по-
спать хотя бы два часа до смены, 
а после работы необходим пол-
ноценный сон на 5-7 часов. 

— Что делать, если уснуть 
днём никак не получается?

— Нужно помочь себе, искус-
ственно создавая подходящие 
для сна условия. Например, мож-
но обеспечить максимальную 
темноту в помещении, повесив 
шторы, которые не пропускают 
солнечный свет. В хорошо про-
ветренном помещении заснуть, 
как правило, легче. Не следует 
нагружать себя лишней инфор-
мацией и засыпать под телеви-
зор. Если перекусить углевода-
ми, это тоже поспособствует сну.

— Как лучше выстроить ре-
жим питания? Плотно поесть 
перед сменой или, наоборот, 
нагрузить желудок уже после 
работы?

— Ночью наша пищеваритель-
ная система работает по ночно-
му времени, то есть в режиме 
отдыха. Процессы пищеварения 
замедляются, поэтому питание 
при таком графике нужно кор-
ректировать: спланировать пи-
тание днём, а ночью оставить 

индексом: ржаной хлеб, длинно-
зёрный рис, консервированные 
овощи. Если труд и умственный, 
и физический — добавьте белок.

— Стоит ли питаться ночью?
— Да, питание в ночную сме-

ну необходимо, чтобы поддер-
живать уровень сахара в крови. 
Около полуночи рекомендую 
поесть горячее (суп, рагу, мясо, 
рыбу). Перекусов должно быть 
примерно два. Они могут вклю-
чать в себя сухофрукты, орехи, 
йогурт. Лучше не употреблять 
ночью фастфуд, сдобу, жирную 
пищу — это создаёт условия для 
набора лишнего веса. Пить луч-
ше простую воду — она снижает 
чувство голода. Примерно один 
стакан в час, маленькими глот-
ками, лучше не холодную. 

— Стоит ли пить кофе или 
энергетики, чтобы побороть 
сонливость в течение ночи?

— Употреблять энергетичес-
кие напитки не стоит: они со-
держат много кофеина и сахара. 
Одна порция энергетика — это 
примерно 14 ложек сахара, а ко-
феина в ней столько же, сколько в 
трёх чашках кофе. Частое приме-
нение энергетиков ведёт к исто-
щению ресурсов организма, про-
блемам с сердечно-сосудистой 
системой, аритмии, повышению 
артериального давления, бессон-
нице, переутомлению, перевоз-
буждению нервной системы, ал-
лергическим реакциям, изме-
нениям психического состоя-
ния. По данным исследователей, 
1-2 баночки энергетического на-
питка в день повышают риск раз-
вития сахарного диабета на 26 %.

— Как лучше выстроить гра-
фик, если смены то дневные, 
то ночные?

— Крайне нежелательно ра-
ботать десять ночных смен под-
ряд. Даже молодым и здоровым 
людям врачи рекомендуют ра-
ботать по две-три ночи в неде-
лю, не более. 

— Бывают ли противопо-
казания к работе в ночную 
смену? 

— Отдельного перечня заболе-
ваний, при которых нельзя рабо-
тать ночью, нет. Врач медучреж-
дения и врач-профпатолог мо-
гут выдать справку о противопо-
казаниях работать ночью. Поря-
док выдачи таких справок и ме-
дицинских заключений установ-
лен федеральными законами. 
Медицинские заключения вы-
дают по результатам проведён-
ных медосвидетельствований, 
медосмотров, диспансеризаций, 
решений врачебной комиссии.

перекусы. Мелатонин переводит 
все процессы в спящий режим и 
помогает сжигать жир, даже ког-
да человек спит. А в случае ноч-
ного бодрствования этот процесс 
нарушен.

После ночной смены  нуж-
но позавтракать (примерно в 
8 утра). Поскольку после еды мы 
планируем сон, завтрак должен 
быть лёгким, с преобладанием 
богатых клетчаткой сложных 
углеводов. Они дают сытость и 
способствуют нормальной ра-
боте кишечника, вынужденного 
жить по изменённому графику. 
При этом желудок не будет пере-
гружен во время сна. 

На обед после сна (в 14–16 ча-
сов) необходимо какое-то горя-
чее блюдо со сложными углево-
дами и белками (например, ку-
риное филе или рыба). Вечером 
(примерно в 19 часов) можно не-
много поспать, чтобы снизить 
уровень стресса перед ночной 
работой. Перед уходом на сме-
ну лучше съесть белковую пи-
щу: яйцо, нежирное мясо, рыбу, 
сыр, бобовые, кисломолочный 
продукт. Если работа не связана 
с физическим трудом — овощи, 
зелень, фрукты, орехи, грибы. 
Если работа умственная — угле-
воды со средним гликемическим 
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1. Среднестатистический 
человек проводит во сне 
треть своей жизни.

2. Существует специаль-
ная наука о сне — сомно-
логия. Она находится на 
стыке нейробиологии и 
медицины.

3. Анализ суточных биорит-
мов человека показы-
вает, что наиболее есте-
ственное время для днев-
ного сна — между 14:00 
и 16:00.

4. Одна из теорий утверж-
дает, что во время сна 
наш мозг упорядочива-
ет воспоминания и впе-
чатления, которые он по-
лучил в течение дня. По 
мнению учёных, во сне 
мы можем справляться 
с воспоминаниями о не-
приятных или травмиру-
ющих событиях.

5. Человек может прожить 
без сна всего несколь-
ко дней. Хроническая не-
хватка сна (менее 6 часов 
в сутки) ведёт к расстрой-
ству слуха и зрения, по-
вышению тревожности, 
навязчивым состояниям 
и нервным тикам, неспо-
собности сосредоточить-
ся, апатии и общей сла-
бости, нарушению обме-
на веществ и быстрому 
набору веса. 

6. В первые десять минут 
после пробуждения чело-
век забывает более 90 % 
содержания сна. 

7. Некоторые исторические 
личности спали всего 
3-4 часа в сутки. Среди 
них — Эдисон, Да Винчи, 
Тесла и Черчилль. По мне-
нию учёных, это связано 
не с их гениальностью, 
а с генетическими при-
чинами. 

ФАКТОВ О СНЕ
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КИНОСЕАНС

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

За пять дней зри-
тели из Губкина, 
Железногорска и 
Старого Оскола 
посмотрели шесть 

полнометражных кинолент 
отечественного производ-
ства. Каждый фильм — 
история, заставляющая 
задуматься о жизни и её 
ценностях.

Голосует зритель
Возможность оценить 

современный российский 
кинематограф зрители из 
трёх городов получили бла-
годаря инициативе благо-
творительного фонда «Ис-
кусство, наука и спорт» 
при поддержке Металло-
инвеста. По мнению моде-
ратора кинонедели, пре-
зидента международных 
и отечественных кино-
фестивалей Сергея Ново-
жилова, подобные показы 
фильмов важны как для 
зрителей, так и для самих 
кинематографистов. 

— Здесь есть возмож-
ность пообщаться с аудито-
рией, понять, какие жанры 
и направления интересны 
зрителю. По итогам подоб-
ных фестивалей и киноне-
дель можно получить пред-
ставление, что же нужно 
сегодня обществу, — уве-
рен Сергей Новожилов. — 
Выбирая картины, мы опи-
рались на итоги киносезо-
на прошлого года. Постара-
лись взять фильмы разных 
направлений, разных жан-
ров, ориентированных на 
разную аудиторию. 

Кроме того, на этот раз 
зрителям предложили по-
ставить свою оценку каж-
дому фильму. 

— Здорово, что нам да-
ют возможность посмо-
треть картины, которые 
не показывают в кинотеа-
трах, — полагает житель-
ница Железногорска Реги-
на Новосёлова. — Мы видим 
уникальный авторский 
взгляд на очень многие жиз-
ненные вещи. Понимаем, 

Важнейшее из искусств
Чем удивила зрителей Неделя нового российского кино

чем и как сегодня живёт ки-
нематограф, какие темы —
наиболее актуальные. 

Стремитесь к доброте
Картину с говорящим 

названием «Примесь по-
рока» снял омский режис-
сёр Денис Павленко.

— Это авторское кино, 
где режиссёр выступил и 
автором сценария, и про-
дюсером, и монтажёром, — 
говорит журналист и кино-
критик Феликс Грозданов.

Эта картина — история 
двух семейных пар, четы-
рёх друзей, двое из кото-
рых изменяют своим граж-
данским супругам. Моло-
дые люди хорошо обра-
зованы и начитаны, но за 
умными философскими 
рассуждениями о любви 
и браке, о жизни и смерти 
не находят смысла в своём 
существовании. 

— Мне не хватило на-
дежды на будущее. Хоте-
лось бы более жизнеут-
верждающей концовки, — 
поделилась впечатлением 
на выходе из кинозала Ок-
сана Симагова. 

Совершенно другая аура 
окутывает людей при про-

Любовь Руденко:

‟    Знаете, как говорят про ар-
тистов? Актёры — как брев-
на: куда их положат, там они 

должны гореть и давать тепло. Будь то 
театральная сцена, съёмочная кино-
площадка, концерт или просто встре-
ча со зрителем. Везде мы будем гореть 
для вас и давать вам тепло. 

Оксана Сташенко:

‟ Для меня нет разницы, где вы-
ступать:  в Кремлёвском Дворце 
съездов или в маленьком зале. 

Главное, чтобы актёру было что сказать. 
Ведь зритель любит не меня, а мои роли. 
А когда мы встречаемся лично, то это уже 
я — Оксана Сташенко, а не те персонажи, 
которых знают из кино. 

Олег Харитонов:

‟    Чего не хватает в сегодняш-
нем российском кино? Того 
же, чего не хватает и нашему 

обществу: опоры на ценности, которые 
мы потеряли за 30 лет. Это любовь к ро-
дине, любовь к матери, любовь к се-
мье. Вот что хочется увидеть в кино. И 
на этом воспитывать детей. 

Прямая речь

но, — рассказал режиссёр 
картины Андрей Карасов. — 
В фильме актриса читает 
монолог, которого не было 
в сценарии. Во время съё-
мок сцены, в которой её 
героиня вспоминает свою 
только что ушедшую в мир 
иной маму, Инна Михай-
ловна вдруг стала гово-
рить то, что было на сердце 
у неё самой. Вся съёмочная 
группа замерла. Двадцать 
человек стояли и боялись 
пошевелиться: настоль-
ко всё это было искренне и 
правдиво…

В картине переплета-
ются две истории. В одной 
мальчик уходит из детского 
дома за руку с новой мамой, 
а в другой — ребёнок попа-
дает в приют. Идея филь-
ма пришла Андрею Кара-
сову ещё в 2007 году, когда 
он был волонтёром в одном 
из детских домов.

— Одна девочка спроси-
ла меня: «Хочешь, я покажу 
тебе мою маму?». Она убе-
жала в свою комнату и при-
несла вырезку из журнала 
с фотографией Джулии Ро-
бертс, — вспоминает режис-
сёр. — У меня мурашки по-
бежали по всему телу. Тог-
да я понял, что обязательно 
сниму об этом фильм. 

В новом амплуа
Неделя нового россий-

ского кино — это не только 
показ кинолент, но и встре-
чи с интересными актё-
рами. 

Артисты, в основном из-
вестные по популярным ки-
норолям, открылись зрите-
лям с новой стороны. Так, 
ведущая артистка столич-
ного театра имени Маяков-
ского Любовь Руденко, ко-
торую мы знаем по филь-
мам «Жизнь Клима Самги-
на», «Отпуск за свой счёт», 
«Не будите спящую собаку», 
сериалу «Тайга», оказывает-
ся обожает романсы и вели-
колепно их исполняет. Для 
выступления она выбра-
ла свои самые любимые — 
романс из фильма «Белая 
гвардия», песню на музы-
ку и слова Анны Герман про 
«Город влюблённых людей» 
и композицию на музыку 
Тухманова «Я люблю тебя, 
Россия». 

Пела в этот вечер и На-
талья Гвоздикова, которую 
зрители полюбили за роль 
Полины в фильме «Большая 
перемена». В её интерпре-
тации зрители услышали 
известную композицию из 
фильма «Девчата» «Старый 
клён», бардовскую «Как здо-
рово, что все мы здесь се-
годня собрались».

Во время живого обще-
ния со зрителем, артисты 
рассказывали о своём твор-
честве, делились мнением о 
роли нового отечественного 
кино для страны и зрителей.

смотре картины «Всё хоро-
шо» режиссёра Елены Хаза-
новой. Лента рассказывает 
о мальчике Гоше, который 
«родился преждевременно 
с кучей диагнозов». Никог-
да ранее не выходивший из 
онкологической больницы, 
он идёт на риск: отправля-
ется в путешествие по но-
вогодней Москве в поис-
ках исчезнувшей из палаты 
подруги Ани с тем же диаг-
нозом, что и у него. В этой 
семейной драме есть место 
и юмору, и трагедии, и ра-
дости. Зрители и сами на-
чинают верить, что в жиз-
ни всё же больше светлых 
сторон. 

— Мы сейчас закрыты 
друг от друга. Но готов-
ность прийти на помощь 
всё равно есть у каждого, — 
считает учитель-логопед 
из Железногорска Анна Та-
таринова, посмотревшая 
картину. — Очень важно 
не прятаться от этого ми-
ра, стремиться к доброте.

Посвящается мамам
Тема материнства крас-

ной линией проходит в 
двух других кинолентах. 
Картина Натальи Назаро-

вой «Плакать нельзя» — о 
судьбе русской женщины 
и родительских правах в 
чужой стране. Татьяна вы-
шла замуж за скандинава и 
уехала к нему на родину. 

Там её сын от первого бра-
ка оказывается в руках со-
трудников ювенальной 
юстиции. Мальчика отда-
ют в другую семью, а мать 
начинает борьбу за пра-
во быть вместе со своим 
ребёнком. 

Фильм «Мятный пря-
ник» рассказывает о де-
тях-сиротах, живущих в 
детских домах. Он ещё не 
вышел в широкий прокат, 
но уже получил призна-
ние порядка 15 фестива-
лей и завоевал больше де-
сятка призов зрительских 
симпатий. 

Одну из своих послед-
них ролей сыграла Инна 
Чурикова.

— Инна Михайловна 
посвятила эту работу ма-
ме, Елизавете Захаровне 
Мантровой, поэтому сни-
малась абсолютно бесплат-

‐ За пять дней зрители посмотрели шесть картин, заставляющих задуматься о жизненных ценностях

‐ «Плакать нельзя» — драма о противостоянии 
человека и государства

‐ Инна Чурикова снималась в «Мятном прянике» бес-
платно. Прощальную роль актриса посвятила своей маме
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СТАРОМУ ОСКОЛУ — 430 ЛЕТ • НОВОСТИ

Экстрим на набережной
Празднование 430-летия Старого Оскола за-
вершилось на городской набережной. Тысячи 
горожан пришли сюда, чтобы увидеть парад орке-
стров и водно-воздушное экстремальное шоу. 

Флайбордисты продемонстрировали эффект-
ные трюки. Шоу-группа Hydro Circus удивляла 
публику головокружительными поворотами 

и замираниями в воздухе на высоте в несколько ме-
тров от водной глади. И хотя первые ряды зрителей 
после выступления были мокрыми от брызг с ног до 
головы, их восторг явно того стоил. Каждый пируэт 
сопровождался бурными овациями и восторженны-
ми криками. 
Не менее фееричным было и выступление сменяв-
ших друг друга оркестров: «Ритмы времени» из Чер-
нянки, коллектив Центра культурного развития  
«Форум» из Губкина, молодёжный симфонический 
оркестр Белгородской филармонии. Хедлайнером 
музыкальной части стал участник четвёртого сезона 
телешоу «Голос» Эмиль Кадыров.

На этот раз празд-
ник п рове ли в 
парке Железно

дорожников. 
— 2023 год — это год 

80летия Курской бит-
вы. Победу в этом вели-
ком сражении обеспечил 
и трудовой подвиг ста-
рооскольцев — стариков, 
детей и женщин. В крат-
чайший срок, за 35 дней, 
они построили Дорогу му-
жества, железнодорож-

• ФЕСТИВАЛЬ ЦВЕТОВ

Как выглядит «Цветущее Приосколье»
Вторую осень подряд 
Старый Оскол становит-
ся цветочной столицей 
региона, собирая на яр-
кий праздник гостей из 
всех районов и муници-
палитетов области. По-
мощь в проведении фе-
стиваля цветов и садов 
оказал Металлоинвест.

Елена Титова 
Фото Валерия Воронова

По следам истории». 
Символичным стало и 

детское дефиле, в котором 
тесно переплелись про-
шлое и настоящее. Тему — 
«Цветочный бал Победы» 
требовалось раскрыть в 
«экологичных» номина-
циях «Вторая жизнь» и 
«Экомода». На «модный 
показ» подали за явки  
125 воспитанников детс
ких садов и учеников на-
чальных классов. Ребята 

и их родители с заданием 
справились блестяще. 

— Цветы всегда под-
нимают настроение, соз-
дают ощущение счастья. 
И сегодня, когда я вижу 
радостные лица земля-
ков, то понимаю, что да-
же в непростое время нам 
всем очень нужны празд-
ники,  — поделилась ди-
ректор ОЭМК по соци-
альным вопросам Ирина 
Дружинина.

Поздравляя на-
граждённых с 
праздником,  
Татьяна Кар-
пачёва, пред-

седатель Совета депута-
тов Старооскольского го-
родского округа, генераль-
ный директор ТПО, побла-
годарила их за ежеднев-
ный труд, неравнодушие 
и самоотверженность.

По традиции на торже-
ственном собрании вру-
чали и свидетельства о 
занесении на обновлён-
ную Доску почёта. Этой 
чести удостоены 35 жите-
лей округа и коллективы  
25 предприятий и органи-
заций, добившихся высо-
ких достижений. 

Среди предприятий 
одним из первых назва-
ли ОЭМК. Награду вручи-
ли управляющему дирек-
тору Кириллу Чернову и 
председателю профсоюз-
ного комитета Александру 
Лихушину.

— Комбинат на протя-
жении многих лет сотруд-
ничает с администрацией 
округа и области, — под-
черкнул Кирилл Чернов. — 

Первые в списке
По традиции в День  
города на торжествен-
ном заседании мест-
ного Совета депутатов 
чествовали особо от-
личившихся земляков 
и коллективы лучших 
предприятий и органи-
заций округа. 

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

600 тысяч
рублей выделил 
Металлоинвест на поддержку 
фестиваля «Цветущее 
Приосколье».

Кого из старооскольцев наградили в День города

В этом году, например, в 
рамках соглашения о со-
циальноэкономическом 
партнёрстве мы выделили 
средства на реконструк-
цию площади Победы, на-
бережной реки Оскол. На-
ше предприятие помогало 
и будет помогать городу 
и его жителям обустраи-
вать территорию, делая 
жизнь комфортнее, а лю-
дей счастливее. 

В число победителей 
рейтингового соревно-
вания вошло и Торгово
производственное объе-
динение. Также на Доску 
почёта занесены имена  
Вадима Зинченко, началь-
ника участка цеха обжига 
извести ОЭМК, и Андрея 
Горлова, главного специа
листа службы персонала 
Объединения строитель-
ных материалов и бытовой 
техники. 

Вадим Зинченко убеж-
дён: занесение на Доску 
почёта  — заслуга более 
чем полусотни сотрудни-
ков подразделения, сре-
ди которых  — машини-
сты вагоноопрокидыва-
теля, шихтовщикидози-
ровщики, обжигальщики 
извести, лаборанты хими-
ческого анализа, мастера и 
инженерхимик.

  — Хорошую сталь не 
получишь без извести, — 
улыбается он. — Так что 
в оскольской стали есть и 
наш труд. Я горжусь тем, 
что уже 29 лет работаю на 
ОЭМК — одном из лучших 
предприятий России. 

Почётными граждана-
ми городского округа ста-
ли благочинный первого 
Старооскольского округа, 
настоятель храма Рож-
дества Христова прото
иерей Алексей Бабанин и 

методист СОШ № 21 Нина 
Черепанова. 

Медаль «За заслуги» 
вр у ч и л и р у ковод и те-
лю местной организации 
Сою за журналистов Евге-
нии Ташмановой. Почёт-
ной грамотой Совета де-
путатов округа наградили 
депутатов Белгородской 
областной Думы Эдуар-
да Журналёва и ведущего 
специалиста ЭСПЦ ОЭМК 
Дениса Зинова.

Высший знак отли-
чия Белгородской обла-
сти «Прохоровское поле — 
Третье ратное поле Рос-
сии» III степени присвои-
ли посмертно Почётному 
гражданину Старого Оско-
ла Ивану Гусарову. Награду 
Татьяна Карпачёва и гла-
ва администрации округа 
Андрей Чесноков вручили 
вдове Ивана Афанасьевича 
Зинаиде Куликовой.

 < Когда музыка  
превращается в цветы...

 ‐ ОЭМК — на Доске почёта Старооскольского городского округа 400 тысяч  
рублей выделил Металлоинвест 
на проведение праздничного 
мероприятия на набережной  
в День города.

ную ветку, по которой на 
фронт доставляли боепри-
пасы и технику, — пояс-
нил глава администрации 
округа Андрей Чесноков.

В память об этих со-
бытиях одной из номи-
наций конкурса детских 
минисадов «Цветы Побе-
ды» стала как раз «Доро-
га мужества». Также юные 
ландшафтные дизайнеры 
могли представить рабо-
ты на тему «Старый Оскол. 

• БЛАГО ТВОРИ

Классика — детям
Ветераны ОЭМК передали более тысячи книг 
школьникам Мариуполя. 

В посылке — русская и зарубежная классика, 
сказки, сборники стихов. Идея возникла после 
просмотра сюжета теленовостей, где учитель 

рассказала об уничтоженной школьной библиотеке.
— Многие откликнулись, — рассказывает замести-
тель председателя Совета ветеранов ОЭМК Вячес-
лав Орехов. — Лидия Дудкина передала более  
200 книг, Галина Трофимова и супруги Свистуновы 
Борис и Екатерина — свыше ста каждые.  
С перевозкой литературы помогли участники регио-
нального отделения ветеранов спецподразделе-
ний*. Как рассказал его председатель, оператор ма-
шины непрерывного литья заготовок ЭСПЦ, депутат 
Совета депутатов городского округа Андрей Куди-
нов, в Мариуполь вместе с книгами передали и ду-
шевные письма от пенсионеров. 
— Воспитание детей всегда начиналось с хороших 
книг, — отмечает председатель Совета ветеранов 
комбината Виктор Безукладов. — Такие мы и пере-
дали. 
Посылка, кстати, уже дошла до адресата — мари-
упольской школы № 5.

* Региональное отделение межрегиональной обществен-
ной организации поддержки и содействия ветеранам спе-
циальных отрядов быстрого реагирования и других специ-
альных подразделений в Белгородской области
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КУЛЬТУРА БЕЗОПАСНОСТИ

Верный поступок

А п пар ат ч и к с г ус т и т е л я  
Дмитрий Жуков должен был вы-
полнить набивку сальников на-
соса горячей воды на участке 
шахтных печей фабрики оком-
кования и металлизации. Он 
переключил подачу воды на ре-
зервный насос, но из-за неис-
правности запорной арматуры 
не смог полностью перекрыть 
воду на насосе, который требо-
валось обслужить. Опасаясь об-
жечь руки, Жуков сообщил непо-
средственному руководителю об 
отказе выполнять небезопасную 
работу. Мастер Андрей Ворон-
кин отказ принял, помог офор-
мить бланк и вызвал специали-
стов энергослужбы. 

— Ситуация нештатная, хотя 
и не аварийная, — пояснил Во-
ронкин. — Вода в насосы посту-
пает через систему оборотного 
водоснабжения, без дополни-
тельной очистки. Поэтому за-
порная арматура время от вре-
мени забивается. Когда именно 
её нужно прочищать — заранее 
определить невозможно, состо-
яние кранов зависит от разных 
параметров. Энергетиков вызы-
ваем по мере необходимости. На 
этот раз плановый срок набивки 
сальников совпал с моментом, 
когда пришла пора чистить ар-
матуру. Дмитрий поступил абсо-
лютно верно. Энергослужба вы-
полнила свою работу, после чего 
он приступил к своей. 

Мастер рассказал, что на  
ФОиМ хорошо выстроена систе-
ма наставничества. Опытные ра-
бочие делятся с молодыми кол-
легами тонкостями профессии, 
помогают освоить смежные спе-
циальности и, главное, с первых 
шагов учат трудиться безопас-
но. Не удивительно, что Дми-
трий Жуков, который пришёл 
на учас ток несколько месяцев 
назад, решил воспользоваться 
правом на отказ. 

— В нашем подразделении 

Право на отказ 
Елена Титова  
Фото Валерия Воронова

Как отказ от выполнения небезопасных работ помогает в решении проблем

серьёзно относятся к вопросам 
охраны труда. Руководители 
считают, что оформление от-
каза от выполнения небезопас-
ных работ — это забота о жизни 
и здоровье персонала. На смен-
но-встречных собраниях, при 
проведении диалогов безопас-
ности рабочим объясняют, ког-
да и как можно воспользоваться 
правом на отказ. И люди начи-
нают осознавать, что отказы — 
это нормально, наказания за та-
кой поступок не будет, стремле-
ние работать безопасно найдёт 
одобрение и поддержку, — пояс-
нила специалист по УПР ФОиМ  
Евгения Кочнева.

Пример для коллег

В первом полугодии 2023 года 
на предприятиях компании за-
фиксировали резкий рост трав-
матизма при использовании гру-
зоподъёмных механизмов. При 
том, что общее число несчаст-
ных случаев в сравнении с ана-
логичным периодом прошлого 
года снизилось на  35 %. Поэтому 

безопасную организацию работ 
с ГПМ взяли на особый контроль. 
Два отказа, зарегистрированных 
в ЭСПЦ, связаны именно с этим 
направлением. 

На участке МНЛЗ машинист 
крана обратил внимание на не-
исправность плафона подкра-
нового светильника. Недоста-
точное освещение не позволяло 
хорошо видеть зону перемеще-
ния груза. И если бы здесь ока-
зался человек, крановщик мог 
его не заметить, случайно задеть 
и травмировать. 

Алексей Елфимов, мастер, за-
нятый на горячих участках ра-
бот, помог машинисту оформить 
отказ. Начальник участка ГПМ 
Максим Скачков отказ принял. 
Мостовой кран остановили, за-
менили неисправный светиль-
ник, проверили освещённость 
участка, и машинист крана спо-
койно приступил к работе.

— Проверку и замену све-
тильников в цехе производят 
регулярно. Выход плафона из 
строя — случай единичный. А 
действия персонала — хороший 

пример того, как внимание к 
проблемам, устранить которые 
несложно, помогает предотвра-
тить травмирование работни-
ков, — считает специалист по 
УПР ЭСПЦ Антонина Бабанина.

На у частке электропечей 
№ 1 отказ от выполнени я 
небезо пасной работы оформил 
подручный сталевара Егор Топо-
ров. Он должен был обеспечить 
печь углеродосодержащим мате-
риалом: при помощи кран-балки 
транспортировать мешки биг-
бег к печи и засыпать их содер-
жимое в рабочий бункер. Но при 
подъёме груза рабочий заметил, 
что мешки проседают, крановый 
механизм не фиксирует их по-
ложение на определённой вы-
соте. Он предположил, что груз 
в любую минуту может упасть 
и покалечить тех, кто окажется 
поблизости.

Топоров остановил кран-
балку, выставил ограждение и 
сообщил о ситуации мастеру и 
начальнику участка. Начальник 
участка электропечей, Дмит-
рий Красноухов, оценил риск 

и предложил оформить бланк 
отказа. Вместе с подчинённы-
ми он определил, что необходи-
мо проверить тормозную систе-
му кран-балки, для чего вызвал 
специалистов участка по ремонту 
мехоборудования. 

Оказалось, что у кран-балки 
изношены тормозные колодки, 
по этой причине усилий зажима 
не хватает для фиксации устойчи-
вого положения груза. После того 
как тормозную систему восста-
новили и проверили, подручный 
сталевара смог безопасно выпол-
нить свою задачу. 

— Подобная неисправность 
на моей памяти случилась впер-
вые, — рассказал Дмитрий Крас-
ноухов. — Но это не значит, что 
она не может повториться. На на-
шем участке используются четы-
ре кран-балки. Мы проверили их 
все на наличие подобных рисков, 
проблем не обнаружили. 

По словам начальника участка, 
внедрение инструмента отказа в 
ЭСПЦ не вызывает неприятия или 
непонимания ни у работников, 
ни у мастеров, ни у руководства.

 ‐ Оказалось, что у кран-балки изношены тормозные колодки, по этой причине усилий зажима  
не хватает для фиксации устойчивого положения груза

• ОБУЧЕНИЕ

Экзамены сдали на «отлично»
Профсоюзные уполномо-
ченные по охране труда 
успешно сдали экзамен.

Ольга Запунная

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
 
Дмитрий Красноухов,  
начальник участка 
электропечей: 

‟ У нас опасное про-
изводство, и нет лю-
дей бездумных. На 

нашем участке, в нашем цехе 
принято за правило заботить-
ся о жизни и здоровье своём и 
своих товарищей. Небезопас-
ные работы у нас останавли-
вали и ранее, просто нигде это 
не фиксировали. А оформле-
ние отказов важно для выра-
ботки чёткого алгоритма дей-
ствий в нештатной ситуации и 
как пример работникам дру-
гих участков, других подраз-
делений. Так мы показываем: 
проблемы не надо замалчи-
вать, о них надо открыто гово-
рить, их надо решать и делить-
ся с коллегами опытом.

Раз в три года уполномо-
ченные обязаны повы-
шать квалификацию. В 

августе за парты сели 27 ра-
ботников ОЭМК. 

Курс осваивали под руко-
водством профильных экспер-
тов профсоюза и преподава-
телей учебного центра комби-

ната. Участники изучали общие 
вопросы охраны труда, безопас-
ные методы и приёмы выполне-
ния работ при воздействии вред-
ных и опасных производствен-
ных факторов, оказание первой 
помощи.

— Обновление знаний — дело 
полезное. Например, СИЗ рань-
ше просто выдавали, а сейчас 
обязательно обучают, как ими 
правильно пользоваться, — от-
мечает бригадир СПЦ № 1 Алек-
сандр Горшечников, который 
учится уже в пятый раз. — Бла-
годаря специальной подготов-
ке уполномоченный чувствует 

себя увереннее. При общении с 
товарищами по работе, а часто 
и с руководством, может аргу-
ментированно и конкретно объ-
яснить, что нужно исправить, в 
чём состоит нарушение. 

А 23-летняя оператор поста 
управления наждачных машин 
в СПЦ № 1 Алина Нюнина обу-
чение прошла впервые. Девуш-

ка только приступает к обя-
занностям уполномоченной по  
охране труда. 

— За пять дней нам дали 
большой объём информации, — 
оценила курс Алина. — Самое 
интересное — медицинская по-
мощь. Я когда-то мечтала быть 
медиком и таким образом не-
много прикоснулась к мечте. 

Нам обычно рассказывают, 
что входит в наши обязанно-
сти, а вот о правах уполномо-
ченных, о том, когда и как мы 
можем ими воспользоваться, 
мало кто ранее говорил. Узна-
ла много полезного! 

Экзамен включал 30 вопро-
сов — по десять на каждую из 
трёх программ. Ошибиться 
можно дважды в одном бло-
ке. Но статистика показывает, 
что уполномоченные редко ис-
пользуют «право на ошибку». В 
этом году майская и августов-
ская группы (а это 51 человек!) 
допустили 41 ошибку на всех. 

В ТЕМУ
Уполномоченные есть в каждом подразделении комбината. Их изби-
рают в цехе на профсоюзном собрании. После обучения они получают 
удостоверение, которое даёт право вмешиваться в производственный 
процесс в случае нарушений требований безопасности труда.
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КУЛЬТУРА БЕЗОПАСНОСТИ

Главное — внимание

С начала года бригадир меха-
нической службы обнаружил на 
участке электропечей 32 риска, 
которые могли привести к не-
приятному инциденту. Каждый 
в цехе зафиксировали и опера-
тивно устранили. 

Так, Вадим заметил дефор-
мированную лестницу, которую, 
видимо, повредили при выпол-
нении очистных работ. Инфор-
мацию сразу же выложил на пор-
тал охраны труда и промыш-
ленной безопасности. Лестни-
цу отремонтировали. 

Другой случай: шлаком была 
засыпана площадка обслужива-
ния копировального механизма. 
Из-за этого механики не могли к 
нему подобраться, чтобы выпол-
нить ремонт и настройку. Недо-
чёт Вадим Дурнев тоже обнаро-
довал на портале ОТиПБ. Пло-
щадку привели в порядок. 

В ЭСПЦ зелёным цветом обо-
значили пешеходную дорожку 
для безопасного перемещения 
по территории цеха. И тут в од-
ном месте Вадим обнаружил не-
ровность. Из-за этой ямки мож-
но было оступиться и получить 
травму. И вновь работает про-
веренная схема: портал ОТиПБ, 
сообщение о проблеме и её бы-
строе решение.

Обратите внимание

Коллеги знают: Вадим — че-
ловек неравнодушный, ему до 
всего есть дело. В цех он при-

Найти и обезвредить
Слесарь-ремонтник электро-
сталеплавильного цеха ОЭМК 
Вадим Дурнев внёс на пор-
тал ОТиПБ наибольшее ко-
личество рисков в своём 
подразделении.

Татьяна Денисова 
Фото Александра Белашова

шёл в 2008 году после окончания 
института и сразу влился в кол-
лектив. А не так давно прошёл  
обучение по системе управления 
рисками. И, по собственным сло-
вам, теперь по-другому смотрит 
на привычные вещи.

— Вместе с бригадой мы от-
вечаем за состояние всех меха-
низмов на участке — от отмет-
ки 0 до плюс 28, — рассказывает 
Дурнев. — Каждую смену прово-
дим ревизию, а при необходи-
мости и ремонт оборудования. 

 / Деформированную лестницу, которую обнаружил Вадим Дурнев (слева), уже отремонтировали

Сейчас стало очень удобно сообщать  
о рисках с помощью мобильного приложе-
ния, установленного на телефоне.  
Это занимает не так много времени,  
а результаты очевидные. 

«Риски будут 
появляться, от 
этого никуда 
не деться. 
Просто надо 
быть более 
внимательными, 
не оставаться 
безучастными  
к проблемам».

рисками направляют поступив-
шие сигналы об опасностях раз-
личным службам, и как те реа-
гируют, — поясняет он. — Быва-
ет, что и нам приходит инфор-
мация о рисках, которые заме-
тили другие. К примеру, кто-то 
обнаружил выступающие детали 
металлоконструкций или отвер-
стие в настиле, что может при-
вести к опасной ситуации. И мы 
тоже «по горячим следам» уби-
раем недочёты. 

Можно ли на производстве 
устранить все риски? 

— Производство — это живой 
организм. Здесь присутствуют 
такие факторы, как вибрация, 
повышенная температура, что 
влияет и на оборудование, и на 
металлоконструкции. Поэто-
му в любом случае риски будут 
появляться, от этого никуда не 
деться, — рассуждает Вадим. — 
Просто надо быть более внима-
тельными, не оставаться без-
участными к проблемам. Ведь 
чтобы выложить риск на портал  
ОТиПБ, нужно не более трёх ми-
нут. Зато результаты радуют: ра-
бота на участке и в цехе стано-
вится более безопасной. 

Заодно про себя я фиксирую, ка-
кие замечания можно внести на 
портал ОТиПБ, чтобы улучшить 
условия труда работников цеха, 
сохранить их здоровье. Сейчас 
стало очень удобно сообщать о 
рисках с помощью мобильного 
приложения, установленного 
на телефоне. Это занимает не 
так много времени, а результа-
ты очевидные. 

Вадим говорит, что найти 
риск  — это полдела. Главное, 
чтобы на него обратили внима-
ние и оперативно устранили.  

— Конечно, я отслеживаю, как 
специалисты цеха по работе с 

• ЗАБОТА

В административно-быто-
вом корпусе ЖДЦ, который 
построили почти 40 лет  

назад, уже отремонтировали два 
этажа. На третьем этаже и в ло-
комотивно-вагонном депо рабо-
ты близки к завершению. 

Железнодорожники капре-
монтом довольны. Светлые раз-
девалки, новые шкафчики, места 
для хранения зимних вещей, ав-
томатические сушильные каме-
ры для спецодежды, хромиро-
ванные смесители и дозаторы 
для мыла, фены для сушки во-
лос, скамейки… Такие комфорт-
ные непроизводственные поме-

360   
квадратных метров — 
общая площадь помещений 
непроизводственного назначения,  
которые планируется сдать до конца года.

Так теперь говорят работни-
ки железнодорожного цеха 
об обновлённых раздевалках 
и душевых.

 < Бытовки в ЖДЦ преобразились: светлые раздевалки, 
новые шкафчики, места для хранения зимних вещей…

Удобно. Чисто. Красиво

Ирина Милохина 
Фото Николая Рыбцева

щения самым прямым образом 
влияют на настроение сотруд-
ников. А значит — и на произ-
водственные показатели. 

— Все строительные и отде-
лочные материалы очень хоро-
шего качества. Ремонт выпол-
нили в корпоративных цветах, 
сантехника надёжная, — гово-
рит начальник ЖДЦ Станислав 
Нечаев. — До конца нынешнего 
года мы планируем сдать в экс-
плуатацию все 14 помещений не-
производственного назначения 
площадью более 360 квадратных 
метров. 

Электромонтёр ЖДЦ Юрий 
Груздов с удовлетворением при-
знаёт: внешний вид раздевалок 
изменился кардинально.

 — Заменили освещение и ста-

ло намного лучше видно между 
шкафчиками, — отмечает он. — 
Сантехнику установили новую, 
всё блестит и радует глаз. Сде-
лали раздельные душевые каби-
ны. Но самое главное — поста-
вили сушильные кабины. Ведь 
специ фика нашей работы в том, 
что мы постоянно находимся на 
улице. А вещи после дождя или 
снега нужно просушивать. 

В 2023 году на ОЭМК запла-
нировали ремонт более 100 по-
мещений непроизводственно-
го назначения в восьми подраз-
делениях предприятия. Сейчас 
специалисты компании «Техно-
град», с которой заключили до-
говор, приводят в порядок по-
мещения в УГЭ, ЦПП, ЖДЦ, ЦВС 
и СПЦ № 1.
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Приглашение в реальность

Незнамовские педагоги де-
монстрируют поступившее обо-
рудование. Современная цифро-
вая лаборатория помещается в 
небольшом чемоданчике. Здесь 
и датчики с проводками, и ком-
пьютерные шнуры, и методичка 
для выполнения лабораторных 
работ. Каждый такой чемодан-
чик — для определённой науки: 
химия, физика, биология… На-
пример, будущие биологи с по-
мощью компьютера смогут изу
чать дыхание растений, прово-
дить анализ почвы, брать пробы, 
подсчитывать пульс до и после 
дозированной нагрузки. Увле-
кательные задания есть и для 
юных химиков, и для продви-
нутых физиков. 

— Неоценимую помощь в 
приобретении материалов и ре-
монте кабинетов химии, физики 
и биологии нам оказал Металло-
инвест — рассказывает директор 

РАЗВИТИЕ

Детский технопарк ос-
нащён современным 
о б ор у дов а н ием. В 
«Кванториуме» есть 
лаборатории химии 

и экологии, биологии, робото-
техники, 3Dмоделирования и 
прототипирования. Комплек-
ты приборов, умещающиеся в 
чемоданчиках, позволяют про-
водить самые разные исследо-
вания. Цифровые микроскопы 
с электронной подсветкой да-
ют возможность исследовать ра-
боту мозга и мышц, проводить 
исследовательские работы по 
анатомии. 

Физические и экологические 
наборы позволяют быстро опре-
делить мутность и электропро-
водность любых растворов, от-
делить малорастворимые осад-
ки, построить графики. Этим за-
интересовался даже глава адми-
нистрации округа Андрей Чес-
ноков. Он предложил провести 
уроки на местном водоканале 
и исследовать водопроводную 
воду.

— У нас есть потенциал: за-

Как вырастить инженера
В технопарке «Кванториум» 
школьники с 1 по 11 классы 
смогут получить начальное 
инженерное образование, 
узнать о проектной деятель-
ности и научиться решать 
производственные задачи.

В старооскольской школе № 12 открыли детский технопарк

Алексей Дёменко 
Фото автора

• БЛАГО ТВОРИ

Металлоинвест оказал под-
держку сельским школам в 
преддверии нового учебно-
го года.

Превращаем будущее в настоящее

мечательные педагоги, пре-
красные ученики, которые по 
экологичес ким олимпиадам, ис-
следовательским работам, кон-
курсам занимают высокие мес
та, — говорит директор школы  
№ 12 Алла Лобищева. — Но у нас 
не было нужного оборудования, 
и приходилось обращаться за 
помощью в НИУ «БелГУ». Теперь 
детям не надо никуда ездить: всё 
есть на месте!

Помимо федерального фи-
нансировани я, в создании 
«Кванториума» принял участие 
и фонд «Поколение» Андрея 
Скоча. При его поддержке обо-
рудовали коворкингзал, в кото-
ром можно работать над общи-
ми проектами. В день открытия 
«Кванториума» дети представи-
ли здесь гостям уже собранных 
роботов и свои навыки в управ-
лении квадрокоптерами.

Ирина Милохина  
Фото Валерия Воронова

Незнамовской школы Татьяна 
Колесникова. — По инициативе 
депутата Совета депутатов Ста-
рооскольского городского окру-
га, председателя профсоюзной 
организации ОЭМК Александра 
Лихушина компания выделила 
более 100 тысяч рублей. 

С Незнамовской школой ком-
бинат сотрудничает не впервые. 

— Всем известно, что Миха-
ил Ломоносов родом из глубин-
ки. И кто знает, может быть, и из 
стен Незнамовской школы вый
дут будущие великие учёные и 
естествоиспытатели, — говорит 
Александр Лихушин. — Любую 

просьбу, любое обращение шко-
лы нужно расценивать как по-
мощь детям, а дети — это наше 
будущее. Металлоинвест стара-
ется делать всё, чтобы образова-
ние в сельских учебных заведе-
ниях ничем не отличалось от об-
разования в городских школах. 

Точка роста для всех

Помощь в размере около  
100 тысяч рублей получила от 
Металлоинвеста и Песчанская 
школа. По инициативе депутата 
Совета депутатов Староосколь-
ского городского округа, опера-

тора машины непрерывного ли-
тья заготовок ЭСПЦ Андрея Ку-
динова сюда закупили мебель 
для комнаты отдыха, грифель-
ную доску, жалюзи и краску для 
стен. 

Андрей Кудинов всего год как 
депутат, но его на избиратель-
ном округе уже хорошо знают. В 
той же Песчанской школе он по-
могал после ремонта установить 
вешалки в гардеробной, чтобы 
детям было где оставлять верх-
нюю одежду. 

— Теперь содействуем в ре-
ализации проекта «Точка рос
та», — улыбается Андрей Куди-
нов. — Такие центры дают воз-
можность детям знакомиться 
с современными технология-
ми, раскрывают их таланты. А 
для некоторых ребят такие до-
полнительные занятия могут 
стать началом выбора будущей 
профессии. 

— Это вложение в будущее, 
формирование мышления но-
вого поколения,  — рассказал 
Алексей Мирошник, помощник 
депутата Госдумы Андрея Ско-
ча. — Укрепление материально 
технической базы — важная со-
ставляющая часть любого об-
разовательного пространства. 
Стране нужны инженеры, и вос-
питывать их нужно со школьной 
скамьи. 

 ‐ Татьяна Колесникова: «В нашей школе благорадя компании  
теперь есть уникальное оборудование, дети будут в востроге»

41,4 млн  
рублей направил Металлоинвест 
в нынешнем году на поддержку 
школ и детских садов 
Старооскольского  
городского округа.

 ‐ В каждом чемоданчике — целая цифровая лаборатория

• ПРОФКОМ

В День знаний профсоюз 
ОЭМК провёл семейный 
праздник.

Первоклассный 
праздник 

Как обычно, каждо-
му герою дня вручи-
ли полезный подарок, 

организовали программу 
с конкурсами и показали 
сказочный фильм, арендо-
вав для этого сразу четыре 
зала  кинотеатра «Чарли».
Председатель первичной 
профсоюзной организации 
ОЭМК Александр Лихушин 
в видеообращении пред-
ложил ребятам относиться 
к учёбе в школе как к при-
ключенческому квесту  и 
пожелал всем первоклас
сникам стать в процессе 
обу чения настоящими су-
пергероями. 
Для семьи Вишняковых 
профсоюзные мероприя-
тия — важная часть семей-
ной истории. Ирина и Ро-
ман работают машиниста-
ми кранов в ЭСПЦ и вос-
питывают пятерых детей. 
1 сентября Роман привёл 
младшую дочку Агату, ко-
торая начинает учиться в 
Обу ховской школе.
 — Настроение сами види-
те: счастлив человек! —  
заявил Роман. — Спасибо 
организаторам!

Ольга Запунная

Претендовать на неё мо-
жет любой студент или 
аспирант Белгородской 

области, даже если обучается 
на внебюджетном курсе. По-
дать заявку необходимо до 30 
сентября на сайте  
студентгода.рф. 

• АКТУАЛЬНО

Фонд «Поколение» 
Андрея Скоча «Лучший 
студент года» принимает 
заявки на стипендию. 

Как стать 
«Студентом  
года»

 ^ Подробности  
здесь: 
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ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

— Лучшие преподаватели и 
учёные раскроют вам тайны вы-
бранной профессии, — обрати-
лась к первокурсникам дирек-
тор института Анна Боева. — С 
нашими бизнес-партнёрами вы 
будете решать реальные про-
изводственные задачи. А твор-
ческая среда университета по-
может раскрыться всем вашим 
талантам. 

Получи стипендию!

Металлоинвест не первый 
год поддерживает студентов, 
набравших наибольшее коли-
чество баллов по ЕГЭ и выбрав-
ших металлургическую специ-
альность. У таких ребят есть 
шанс получить стипендию име-
ни Андрея Варичева, бывшего 
генерального директора компа-
нии. В этот раз победителем сти-
пендиальной программы стал 
студент 1-го курса факультета 
металлургических и машино-
строительных технологий Бог-
дан Остриков. Сертификат ему 

Первок ласс н и к Т и м у р  
Сагадатулин к 1 сентя-
бря подготовился осно-

вательно. Сложил в рюкзак те-
тради, ручки, линейку. Приме-
рил синюю пилотку. 

— Форма у нас такая, — улы-
бается мальчишка. — Ведь наш 
первый «А» — класс лётчиков. 
Читать я уже умею. Вот научусь 
писать, считать, умножать — и 
можно взлетать!

С интересом будущий лётчик 
и его одноклассники наблюда-
ли за происходящим на торже-
ственной линейке, вниматель-
но слушали учителей и гостей, 
которые поздравляли учителей 
и школьников лицея № 3 с нача-
лом нового учебного года.  

«Металл нужен  
всегда и везде!»

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

Более тысячи первокурсников в нынешнем году пополнили ряды студентов  
Старооскольского технологического института имени А. А. Угарова

1 сентября главными героя
ми праздника в СТИ НИТУ 
«МИСИС» стали ребята,  
которые приложили макси
мум усилий, чтобы влиться  
в дружную студенческую  
семью вуза. 

вручил управляющий директор 
ОЭМК Кирилл Чернов.

— Поздравляю вас с новым 
этапом в вашей жизни, — обра-
тился он к первокурсникам. — 
Уверен, он будет интересный, 
и вы пройдёте его с гордостью. 
Страна нуждается в высококва-
лифицированных специалистах. 
В СТИ НИТУ «МИСИС» можно по-
лучить необходимые знания, на-
выки для достижения амбициоз-
ных целей и закалить характер. 
Всем — удачи, успехов, амбиций 
и желания достигать целей. 

Богдан Остриков уже в стар-
ших классах поставил перед  

• ШКОЛА

Взлетаем!
В старооскольских школах 
прошли торжественные ли
нейки, посвящённые Дню 
знаний.

Ирина Милохина  
Фото Валерия Воронова

— День знаний  — замеча-
тельный солнечный праздник 
и для тех, кто впервые садит-
ся за парту, и для выпускников, 
которые оканчивают школу, — 
отметила директор по социаль-
ным вопросам ОЭМК, депутат 
Совета депутатов Староосколь-
ского городского округа Ирина 

Дружинина. — Год от года ли-
цей преображается благодаря 
поддержке оскольских метал-
лургов. Мы всегда были и будем 
рядом с вами. 

К началу нового учебного года 
в третьем лицее всё готово: при-
ведены в порядок четыре здания 
комплекса и территория. Каби-

неты и лаборатории оснащены 
необходимым оборудованием.

— Всё это потому, что нам по-
могают наши шефы — металлур-
ги, — рассказала директор ли-
цея № 3 Валентина Котарева. — 
В этом году у нас появилась со-
временная спортивная площад-
ка для детей начальных клас-
сов. Нам, взрослым, очень важ-
но, чтобы каждый ребёнок был 
счастлив. Благодаря Металло-
инвесту у наших детей есть воз-
можность получать качествен-
ное образование в комфортных 
условиях.

Традиционные сентябрьские 
подарки от компании получи-
ли не только лицеисты. В День 
знаний им радовались более  

3 000 первоклассников Старо-
оскольского городского округа. 

Кстати, на первом классном 
часе мальчишки и девчонки 
познакомились не только друг 
с другом, но и с «Рудиком»  — 
детским журналом, который 
специально для них выпустила 
компания. 

— Это БЕЛАЗ, на таком рабо-
тает мой папа, — листая яркое 
издание, с гордостью рассказы-
вает мальчик своему соседу по 
парте. 

— А это Москва-Сити  — я 
знаю. Я здесь была… В «Рудике» 
даже есть рецепт сладких окаты-
шей, — удивляются девочки. — 
Маме покажу, папе угощение 
приготовим. 

собой цель поступить на метал-
лургическую специальность.

— На ОЭМК работал мой дя-
дя, и многие знакомые связали 
свою судьбу с этим современ-
ным предприятием, — расска-
зал стипендиат.

Большие перспективы

Остаться на малой родине и 
здесь развивать инженерную 
мысль и новые технологии по-
рекомендовал депутат Белго-
родской областной Думы, веду-
щий специалист электростале-
плавильного цеха ОЭМК Денис 
Зинов. 

— Вы обязательно добьётесь 
успеха! — подчеркнул он. 

Металлоинвест вкладывает 
большие средства в современ-
ное развитие и обучение буду-
щих кадров для металлургии. В  
2023 году в рамках програм-
мы социально-экономического 
партнёрства компания направит  
20 миллионов рублей на про-
должение развития передовой 
инженерной школы «Производ-
ственные технологии будущего». 

— У нас хорошие перспекти-
вы, — уверен Михаил Серёгин, 
третьекурсник факультета ме-
таллургических и машинострои-
тельных технологий. — Я, напри-
мер, рассматриваю ОЭМК как бу-
дущее место работы. Металлур-
гия — это отрасль, которая всегда 
будет востребована. Ведь что бы 
в мире ни происходило, металл 
нужен всегда и везде.

 <  Вот такие 
студенческие 
билеты вручили 
первокурсникам, 
отличившимся 
при сдаче ЕГЭ

 < Управляющий 
директор 
ОЭМК Кирилл 
Чернов поздра-
вил Богдана 
Острикова — об-
ладателя сти-
пендии имени 
Андрея Варичева

По инициативе управляющего директора 
ОЭМК Кирилла Чернова Металлоинвест  
выделил более 850 тысяч рублей на  
закупку подарков для первоклассников  
Старооскольского городского округа.

 ‐ В День знаний более 3 000 первоклассников Старооскольского 
городского округа сели за пары
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КУБОК МЕТАЛЛОИНВЕСТА

Забавы молодецкие

С чего начинается бодрое 
утро? Конечно, с зарядки! С неё 
стартовал и фестиваль. Под ру-
ководством тренеров все желаю-
щие выполнили разогревающие 
упражнения.

Почти весь день на стадио-
не работали мастер-классы по 
жонглированию, баланс-борду, 
адаптивному кёрлингу, сумо... 

«Заходи на него, Володя!»

Футбольный мяч летит пря-
мо в ворота, но юный вратарь, 
взлетев в прыжке, не даёт ему 
попасть в сетку. Максим Пе-
стерев не обращает внимания 
на одобрительный рёв трибун. 
Он давно занимается в детском 
футбольном клубе «Металлург» 
и уже четыре года играет за  
команду школы № 33, а потому 
точно знает: в футболе нельзя 
отвлекаться. 

— Для меня футбол — это всё! 
Я мечтаю о профессиональной 
карьере. А Кубок Металлоинве-
ста укрепил меня в желании, — 
улыбается парень.  — Потому 
ежедневные тренировки для ме-
ня — не проблема. 

Напряжение на поле ничуть 
не меньше, чем на матче про-
фессионалов. А эмоций у ребят 
даже больше, чем у взрослых. 
Здесь и радость от удачной пода-
чи, и огорчение от того, что мяч 
полетел не в ту сторону. «Захо-
ди на него, Володя!», «Первый! 
Здорово! Лови!», «Ниже, ниже 
взял…», — подбадривающие го-
лоса тренеров слышны со всех 
сторон. 

Одна из главных финаль-
ных встреч — за первое и вто-

Футбол — в каждый двор
Финальные игры на кубок 
Металлоинвеста по дворово-
му футболу прошли в Старом 
Осколе на стадионе «Труд».

Ирина Милохина  
Фото Николая Рыбцева 
и Валерия Воронова

рое место в младшей груп-
пе  — завершилась победой 
юных футболистов 33-й школы.  
Кстати, одному из них — Вове 
Курчину — в этот день исполни-
лось одиннадцать лет. 

— На своей день рождения я 
сделал себе подарок — забил два 
гола в первом тайме, — расска-
зывает он. — В футбольную сек-
цию в три года меня отвёл папа, 
он играл за взрослую команду 
«Металлург». Когда что-то не по-
лучается, он всегда подскажет, 
поддержит. 

Улучшить результат!

Когда-то мальчишки играли в 
футбол в каждом дворе. Отметив 
ворота обычными камнями или 
школьными портфелями, они 
могли до позднего вечера сра-
жаться на импровизированном 
футбольном поле, забыв об уро-
ках. В каждой такой дворовой 
команде был свой свод правил, 
которые у соседей могли быть 
совершенно иными.  

Сегодня дворовый футбол об-
ретает вторую жизнь. В Старом 
Осколе идею поддержал Метал-
лоинвест, выступив вдохнови-
телем и организатором соревно-
ваний дворовых команд школь-
ников. Компания помогла при-
обрести мячи, сетки для ворот, 
обеспечила участников медоб-
служиванием и питьевой водой. 

— Игры на Кубок Металло-
инвеста стартовали в июле на 
школьных стадионах города. 
Заявки на участие в них подали 
38 команд, которые разделили 

по четырём возрастным груп-
пам,  — рассказывает главный 
судья кубка Михаил Полупа-
нов. — Конечно, это не соревно-
вания профессионалов или лю-
бителей: только треть участни-
ков регулярно занимается этим 
видом спорта. Но задел благо-
даря Металлоинвесту получил-
ся отличный.

Одиннадцатиклассник 28-й 
школы Алексей Симонян в дет-
стве немного занимался футбо-
лом, но потом забросил секцию. 
Сейчас просто выходит во двор 
погонять мяч с друзьями. В тур-
нире он бился за свою школу. 

— Финальный матч был тя-
жёлым. Играли до последнего 
мяча и заняли третье место. В 
следующий раз сможем пока-
зать лучший результат, — уве-
рен мальчишка. 

Лучшие дворовые 
команды

Победителей и призёров Куб-
ка Металлоинвеста по дворово-
му футболу наградили в торже-
ственной обстановке на фести-
вале #ВСЕНАСПОРТ.рф. 

— Соперники были сильны-
ми, но мы выиграли со счётом 
3:1! — сказал после церемонии 
награждения капитан команды 
лицея № 3 Кирилл Симонов. — В 
секции по футболу занимаюсь 
уже девять лет, получал много 
кубков и медалей, но эта — осо-
бая. Турниры дворовых команд 
раньше не проводили, так что 
эта награда займёт достойное 
место в моей коллекции. 

Лучшие команды получи-
ли Кубки, медали и подарки от 
Металлоинвеста. 

— Возможно, церемония за-
крытия Кубка по дворовому фут-
болу станет традиционной со-
ставляющей спортивного фести-
валя, — отметила на вручении 
наград руководитель проектов 
устойчивого развития Металло-
инвеста Лайма Апрелева. 

Категория Золото   Серебро
 > 8-11 лет Команда школы № 33 «Дружба»
 > 12-13 лет «Оскол-Юнайтед»  «Добрыня»
 > 14-15 лет Команда лицея № 3 Команда школы № 40
 > 16-17 лет Команда школы № 34 «Штурм»

Победители Кубка Металлоинвеста 
по дворовому футболу

 ‐ Лучшие команды получили Кубки, медали  
и подарки от Металлоинвеста

 ‐ Почувствуй себя Роналду! 

• #ВСЕНАСПОРТ.РФ

Делай с нами. Делай, как мы
В День города на стадионе 
«Индустрия строительства» 
было многолюдно: фести-
валь #ВСЕНАСПОРТ.рф, кото-
рый в этом году отмечает пя-
тилетие, собирает всё боль-
ше участников. 

Ирина Милохина  
Фото Валерия Воронова

Желающих показать свою силу 
и ловкость ждали организато-
ры «Молодецких забав». И дети, 
и взрослые с азартом участво-
вали в битве мешками, прыга-
ли через богатырскую скакалку 
и перетягивали канат. 

Юных старооскольцев при-
глашали поиграть в огромный 

дартс, гигантский твистер, на-
стольный теннис и шашки, боль-
ше похожие на большие чёрно-
белые пуфики. Самые меткие 
стреляли из лука. Но, пожалуй, 
больше всего зрителей и болель-

щиков собрали турниры по об-
щей физической подготовке. 
«Уличная атлетика», стритбол, 
воркаут — мимо таких зрелищ-
ных состязаний не проходил 
никто. 

Смотри и учись

Но и тем, кто пока не готов 
показывать силу и ловкость, на 
фестивале скучно не было. Вос-
питанники спортивных школ го-
рода и гости фестиваля подгото-
вили для зрителей фееричные 
выступления. 

На воркаут-площадке ребя-
та из Курска показывали чудеса 
владения телом. А на сцене вы-
ступали жонглеры и акробаты 
из Нижнего Новгорода. Оказы-
вается, есть и такой вид спорта, 
как спортивное жонглирование. 

— Это смесь музыки, физ-
культуры и в каком-то роде изо-
бразительного искусства, — объ-
яснил Роман, представляющий 
нижегородскую организацию 
спортивного жонглирования. — 
Приходите на наш мастер-класс, 
мы всё вам покажем и научим.

Пришли многие. Научили 
всех.

 < Выступление женщин  
зрелищно в любом виде спорта

 < Команда ОЭМК  
на турнире «Уличная  
атлетика»

 < На фестивале работало  
более 10 мастер-классов,  
в числе которых жонглирование,  
баланс борд, адаптивный  
кёрлинг, тай-бо
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Белгородские «львы»  —  
команда, которая восемь 
раз становилась чемпио-

ном России и столько же — об-
ладателем Кубка страны. Её 
у частники единственные в 
истории советского и россий-
ского волейбола выиграли все 
европейские кубки и все офици-
альные клубные соревнования. 
Спонсором команды выступает 
Металлоинвест.

Частью встречи стали дружес
кие матчи: с молодёжным со-
ставом «Белогорья» состязались 
сборные из старших ребят, вожа-
тых и воспитателей.

— Команда сильная. Видно, 
что поддавались нам. Немного 
жаль, потому что хотел увидеть, 
как играют в полную силу, — го-

Как по нотам

Форум включал в себя рабо-
ту по четырём специализаци-
ям: фортепиано, баян, изобрази-
тельное искусство и оркестровые 
инструменты. 

— Пианино передо мной не 
было (концерт будет вечером), но 
встреча прошла как по нотам, — 
говорит пианистка с мировым 
именем Валентина Лисица.  — 
Я рассказывала историю своей 
дружбы с музыкой, с людьми, 
в неё влюблёнными, и видела 
горящие глаза ребят, мечтаю-
щих о карьере музыканта. Они 
тоже уже пишут свою историю. 
Моя задача на форуме — расши-
рить горизонты, вселить в детей 
уверенность, что музыка — это 
не техника, а возможность по-
нять себя.

«Здравствуйте, товарищи дети!»

В спортивно-оздоровитель-
ном комплексе «Белогорье», 
где прошёл областной детс-
кий форум, организаторы 
предусмотрели десятки твор-
ческих локаций, пригласи-
ли известных спикеров, раз-
работали образовательный 
трек, включающий пункты  
по нескольким направлени-
ям, устроили посиделки  
у костра. Культурный дебют 
поддержала Надежда Бабки-
на, записавшая видеообра-
щение к участникам.

Олеся Олейникова 
Фото Валерия Воронова

В Старом Осколе прошёл первый Белгородский детский культурный форум

Девятик лассник Афонин  
Сергей из Белгорода своим вы-
ступлением покорил сердца 
многих. Он играет на фортепиа
но, баяне, домре и гитаре. Не-
давно начал заниматься вока-
лом. Когда и как он всё успевает?

— А я никуда не спешу, — го-
ворит Сергей. — Мне нравится 
работать, писать музыку, узна-
вать новое. Сидеть на месте — 
точно не моё! Хочу освоить 
игру и на других инструментах. 
А когда вокруг ребята с такими 
же взглядами и взрослые, гото-
вые помочь, строить планы не 
страшно. Всё получится.

• В ДВИЖЕНИИ

Звёздная встреча
Игроки самой титулованной 
российской команды  
волейболистов в завершение 
летних каникул встретились 
с детьми, отдыхавшими в 
спортивно-оздоровительном 
комплексе «Белогорье».

Евгения Шехирева 
Фото Валерия Воронова

ворит 14летний Иван Рудик. — Я 
всего полгода занимаюсь волей-
болом: в секцию пошёл за ком-
панию со школьным другом. Но 
быстро понял, что это отличный 
спорт: учит работе в команде, 
развивает реакцию и ум. А ещё 
шесть лет играю в футбол. В бу-
дущем хочу попасть в профессио
нальный спорт.

Пусть силы и были не равны-
ми, такие матчи всё равно мо-
тивируют, считает его ровесник 
Богдан Свищёв.

— Это стимул расти, копить 
опыт. При желании и работе над 
собой каждый может стать силь-
ным игроком, — отмечает он. — 
Глядя на них, понимаю: мои еже-
дневные тренировки по футболу, 
плаванию или танцам — это пра-
вильный выбор.

Волейболисты «Белогорья» 
хорошо помнят свои первые ша-
ги в спорте.

— Прекрасно понимаю ощу-

щения ребят, потому что начи-
нал в восьмилетнем возрасте и 
играл с ребятами старше себя, — 
говорит 18летний связующий 
волейбольного клуба Кирилл 
Чекмизов. — Я мечтал играть 
за этот клуб. Откудато изна-
чально знал, что получится по-
пасть в команду, если приложу 
достаточно усилий. Среди на-
ших сегодняшних соперников 
есть перспективные игроки. Мы 
специально гдето уступали и 
давали забить мяч, чтобы они 
могли ощутить чувство ликова-
ния и продолжили заниматься.

Если после такой встречи хо-
тя бы одиндва ребёнка из сотни 
пойдут в спорт и достигнут хо-
роших результатов — это будет 
победа, считает мастер спорта, 
либеро ВК «Белогорье» Вален-
тин Кротков:

— Для этого мы и организу-
ем такое общение. А ещё напо-
минаем себе, почему пришли 
в волейбол. Видишь восторг и 
радость на детских лицах, и 
сразу в памяти всплывает, как 
сам в семь лет грезил о больших 
победах.

Завершились встречи фото 
и автографсессиями.

На стороне детей

Максимально творческую ат-
мосферу, воцарившуюся на фо-
руме, отметил министр культу-
ры региона Константин Курган-
ский. Он рассказал, что област-
ное мероприятие стало «млад-
шим братом» детского культур-
ного форума, который проходит 
в Москве. В этом году белгород-
ская делегация, принимавшая в 
нём участие, была самой много-
численной — почти два десятка 
человек.

— Но талантливых детей в об-
ласти гораздо больше, и они тоже 
заслужили этот большой празд-
ник, — уверен Курганский. — Я 
благодарен спикерам, которые 
приехали на форум, и партнё-
рам, оказавшим поддержку в его 
организации.

Среди партнёров форума 
был и Металлоинвест: компа-
ния безвозмездно предостави-
ла участникам площадку СОК 
«Белогорье».

— Талант дан каждому че-
ловеку, — говорит директор по 
социальным вопросам Осколь-
ского электрометаллургическо-
го комбината Ирина Дружини-
на. — Очень важно, чтобы ре-
бёнок его не расплескал. Задача 
взрослых — не только сохранить 
его, но и предоставить подраста-
ющему поколению все ресурсы 
для реализации своих способно-
стей. Металлоинвест всегда на 
стороне детей, поэтому не под-
держать столь важное меропри-
ятие компания не могла. 

 <  Ребята просили расписаться 
на листочках, футболках, гал-
стуках, кроссовках. А кто-то 
даже и на лбу!

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
 
Александр Косарев, 
первый заместитель директора  
волейбольного клуба «Белогорье»:

‟ Главная ценность, которую мы прививаем игрокам 
клуба, — отношения в команде должны быть, как в 
семье. Это значит уважать и слышать друг друга, об-

суждать проблемы, поддерживать. Вместе работать на резуль-
тат. Именно это помогает развивать взаимопонимание и сы-
гранность, достигать высоких результатов.

 ‐ Нужно предоставить детям все возможности для реализации их талантов

 ‐  Валентина Лисица щедро раздавала афтографы  
юным музыкантам
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Лицензия № ЛО-31-01-002759 от 26.12.2018.           Реклама. ООО «МОЦ «Крофт-оптика».

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Реклама. ООО «Сталь-Снаб»

Реклама.

РЕМОНТ
 > Ремонт бытовой техники.  

Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 
 > Ремонт телевизоров.  

Недорого. На дому.  
8 (4725) 48-49-20,  
+7-908-781-86-99. 26  1-4

 > Ремонт стиральных машин  
и другой бытовой техники.  
Недорого. На дому.   
8 (4725) 48-49-20,  
+7-906-566-17-17. 26  1-4

 > Ремонт телевизоров  
на дому у заказчика. Цифровое  
телевидение от обычной антенны. 
Гарантия.   
+7-903-642-21-30. 27  1-4

 > Профессиональный ремонт 
телевизоров, мониторов любой  
сложности. Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 
 > Ремонт холодильников  

у владельца на дому, с гарантией 
(сервисное профессиональное  
оборудование). Ежедневно.   
8 (4725) 44-24-89,  
+7-903-642-21-17. 21   5-13

 > Ремонт холодильников  
на дому, монтаж и обслуживание 
кондиционеров. (Холод-Сервис),  
+7-920-5555-789. Ежедневно. 25  1-4 

 

УСЛУГИ
 > Обучение вокалу взрослых  

и детей от 3,5 лет.  
Постановка голоса. Подготовка  
к выступлению на сцене  
и в караоке.  
+7-915-572-17-80. 19   7-15

 > Укладка асфальта.  
Тел.: +7-910-364-80-97. 10  12-15 

 

ПРОДАМ
 > Картофель — 17 руб./кг;  

       Арбуз — 19 руб./кг. 
На складе кормов и с/х продукции  
в с. Незнамово, ул. Центральная,  
д. 12. Опт, розница. Доставка.  
+7-920-566-05-45.  24  1-4

По интересующим вакансиям обращайтесь  
с понедельника по пятницу с 8:30 до 17:30 по адресу:  

мкр-н Ольминского, 12, каб. 516. Тел.: 8 (4725) 37-29-76, 37-32-30.

 � кондитер-бригадир:  
з/п от 38 000 руб.; 

 � повара-бригадиры:  
з/п от 38 000 руб.; 

 � повара:  
з/п от 36 000 руб.;

 � кассиры-контролёры: 
з/п от 35 400 руб.; 

 � кухонные рабочие:  
з/п от 33 000 руб.; 

 � грузчики-экспедиторы:  
з/п от 45 000 руб.

График работы — 2/2; 5/2. 

ООО «ТПО» требуются НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ  
НА ПРЕДПРИЯТИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ  

ОЭМК и Лебединского ГОКа:

Ре
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а.

РЕКЛАМА в газете «ЭЛЕКТРОСТАЛЬ»:   
+7 (4725) 37-40-90; +7 920-200-61-81 

• БЛАГОДАРНОСТЬ

Выражаем искреннюю благо-
дарность управляющему ди-
ректору ОЭМК Кириллу Чер-
нову и депутату Белгородской 
областной Думы Денису Зино-
ву за помощь в организации 
летнего оздоровительного от-
дыха нашей дочери и внучки —
ребёнка из неполной семьи.
Спасибо за неравнодушие. 
Пусть энергия добра придаст 
силы для новых успешных на-
чинаний во благо родного 
края и земляков. 

Семья Кобзевых
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